

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PATRIA LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España 23 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 31 de Julio de 1881.

¿QUIÉN HA CEDIDO?

La inercia del Ministerio, cuyos individuos, dedicados a gozar la posesion del poder tras tantos afanes alcanzado, no rompen la monotonia de su existencia mas que para ordenar a los gobernadores alguna coaccion electoral, nos obliga a escribir uno y otro día sobre las mismas cuestiones.

No pudiendo discutir actos que no se realizan, hemos pedido con insistencia a los periódicos ministeriales la exposicion del programa de esa coaliccion que se ha adjudicado el pomposo nombre de partido liberal-dinástico, y la contestacion mas concreta que se nos ha dado es la de que el referido programa está escrito en los discursos pronunciados por los mas importantes fusionistas.

Es verdad que los discursos parlamentarios responden mas a las accidentales necesidades del debate que a la declaracion de los principios permanentes de un credo politico, como es indiscutible que las manifestaciones individuales que persiguen como el principal de sus fines la censura de la conducta de un Gobierno, no pueden constituir nunca la profesion de fé de una agrupacion politica.

Pero conformándonos con lo que nos dan, vamos a discurrir sobre el programa liberal-dinástico, para ver si los terminos en que está formulado son tan claros que no pueda caber la menor duda sobre los ideales de la fusion.

Con posterioridad a la mezcla de constitucionales, centralistas y moderados, no se han planteado en el Parlamento debates sobre puntos fundamentales de politica que hayan dado ocasion a los prohombres fusionistas para hacer declaraciones importantes, siendo preciso por tanto comenzar nuestro trabajo de investigacion por las discusiones de la Constitucion de 1876.

Recordamos nosotros que entonces los constitucionales impugnaban el proyecto por considerarlo poco liberal; que los moderados lo combatian por creerlo demasiado liberal, y que los centralistas lo defendian juzgándolo prudentemente liberal.

Concretando mas estos terminos, vamos a referirlos a un punto determinado.

Sostuvieron los constitucionales la libertad religiosa; la unidad de cultos los moderados, y la tolerancia los centralistas. ¿Cuál de estos tres criterios predomina en la fusion?

Yá sabemos que constitucionales y moderados han aceptado como legalidad comun la Constitucion de 1876, pero reservándose aplicarla, aquéllos con un sentido expansivo, éstos con tendencias a la restriccion. ¿Han aceptado los primeros la tendencia de los segundos, ó éstos el sentido de aquellos? ¿O es que dando unos un paso adelante y otros un paso atras, se han encontrado en la mitad de la distancia que los separaba?

Fijándonos en el derecho electoral, cuya importancia no hay para qué encarecer en un pais regido parlamentariamente, ocurren las mismas dudas; porque mientras los amigos del Sr. Sagasta sostuvieron el sufragio universal, los moderados y los amigos del general Martinez Campos no han hecho declaraciones contrarias al principio del sufragio restringido, que siempre han defendido y aplicado.

En cualquier punto que se detenga nuestra atencion observamos las mismas confusiones. ¿Han abandonado los constitucionales su propósito de restablecer el matrimonio civil? ¿Han cambiado las opiniones del Sr. Alonso Martinez sobre este asunto y sobre el juicio por jurados?

Nosotros no negamos que con elementos heterogéneos pueda formarse un partido politico, siempre que se inspiren en un principio comun y persigan el mismo fin.

Tampoco desconocemos que, para desarrollar en un programa aquel principio, tienen unos que aceptar los ideales y los procedimientos de los otros, ó ceder todos para que una transaccion haga posible la unidad; de la misma manera que cuando dos civilizaciones se ponen en contacto a consecuencia de una invasion, ó parece una, ó de las dos se forma otra nueva.

Que los elementos de que se compone la fusion se inspiraron en un principio comun para formarla, es indudable, porque constitucionales, centralistas y moderados sienten el mismo odio contra los conservadores.

Que todos ellos perseguian el mismo fin, tampoco puede ponerse en tela de juicio por los que conocemos su hambre de mando.

Pero, en cambio, las declaraciones formuladas en sus discursos por los hombres importantes de la fusion no son suficientes para conocer el carácter y tendencias de la agrupacion liberal-dinástica.

Es, por lo tanto, necesario que, yá que el programa haya de permanecer incógnito, se diga cuando menos qué ideales son los que han vencido, ó si se ha realizado una transaccion.

Si lo primero, a saber quiénes son los

vencedores, podremos calcular aproximadamente las tendencias de la politica liberal-dinástica, que hoy constituyen un enigma.

Si lo segundo, el pais aprenderá que la fusion no responde a ninguna necesidad, porque para ocupar el justo medio entre constitucionales y moderados existia yá el partido conservador.

Pero si los periódicos constitucionales insisten en sostener esa fórmula vaga que, como hemos visto, no resuelve ninguna duda, habrá que convenir en que la fusion es una olla de grillos que quiere al mismo tiempo la libertad religiosa y la unidad de cultos, el sufragio restringido y el universal, y el restablecimiento del matrimonio civil y del jurado y su desaparicion.

O, lo que es igual, una amalgama de ambiciosos sedientos de poder que solo aspiran a vivir el mayor tiempo posible, aunque sea a costa de sus convicciones.

(El Cronista.)

ARMONIAS DE LA FUSION.

Cortamos de *La Integridad de la Patria*:

«Lo sucedido en Cáceres entre el gobernador y el Sr. Hernandez, segun *El Progreso*:

«Como consecuencia de ciertos abusos que se cometian en Cáceres en la Comision de bienes nacionales, tuvieron una disputa un Sr. Hernandez, representante electoral del subsecretario de la Gobernacion y el gobernador de la provincia; la disputa fué tan grave que ya el fuego de las palabras se iba corriendo a las manos y aun se dice que la diestra del Sr. Hernandez cogió el tintero gubernamental.

El gobernador detuvo al Sr. Hernandez y lo puso a disposicion del juzgado.

Poco despues recibia este digno funcionario un telegrama concebido en estos ó parecidos terminos:

«Ministro Gobernacion a gobernador.

Vea inmediatamente al regente y haga que se anule y retire todo lo hecho contra Hernandez, y que se ponga en libertad inmediatamente, si está preso, pues es asunto tan grave para Hernandez, para usted y para el Ministerio, que es preciso cortar.»

Perplejo se quedó el gobernador ante semejante orden, y dudando de su autenticidad, se valió de algunos amigos para averiguarlo.

¿Cuál no sería su asombro cuando supo que no era el Ministro de la Gobernacion el autor, sino el Sr. Gonzalez Fiori!

D. Venancio desaprobó la orden y exigió al gobernador que no le diera cumplimiento.

La solucion no puede ser otra que la dimision del Sr. Gonzalez Fiori. ¿Dimitirá?

¿Qué satisfaccion daría D. Venancio!»

Entre las muchas versiones que de este ruidoso asunto hemos visto en las columnas de nuestros colegas, hemos escogido para transcri-

birla ésta, porque, sobre concordar en lo sustancial con las demás respecto al conflicto de Cáceres, se completa con el que de rechazo ha tenido lugar en el ministerio de la Gobernación.

¡Qué cosas pasan en estos tiempos! Hace seis meses nadie hubiera creído verosímil un suceso semejante. Es verdad que entonces no mandaban los fusionistas.»

Es una insigne falsedad lo que afirma ayer «El Graduador», referente á que el jueves último hubo una reunion en casa del jefe de nuestro partido en esta capital á que asistieron algunos constitucionales, para tratar de las próximas elecciones.

No sabemos quien será el conservador que, según «El Graduador» de ayer, sostiene relaciones íntimas con D. Antonio Cánovas del Castillo y que ha escrito á don Francisco Romero Robledo dándole cuenta del ridículo que, según él, va á pasar D. Lope Gisbert, á quien presentará nuestro partido como candidato en las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Negamos en absoluto que entre nuestros correligionarios haya quien se entretenga en escribir cartas de la naturaleza que refiere el diario posibilista, en atención á que todos nuestros amigos saben y están convencidos de que el nombre del señor Gisbert ha sido recibido con entusiasmo por el cuerpo electoral y que esto, unido á la respetabilidad de aquella excelente persona que tantas simpatías goza en esta circunscripción, hace presagiar un triunfo casi seguro, porque los electores, causados yá de promesas que no cumplieron los representantes que votaron en la última elección, se disponen en la presente á elegir hombres como el Sr. Gisbert que tanto interés demostró siempre por el bienestar de Alicante.

No dude el diario posibilista que si existen algunos desventurados que se hayan dirigido al Sr. Romero Robledo en los términos que refiere, no pertenecen á nuestro partido y tal vez procedan del posibilismo, si bien disfrazados con el espléndido ropaje de la monarquía, para vivir entre los partidarios de esta augusta institución á fin de sembrar zizaña y producir divisiones, para perturbar á nuestros correligionarios y facilitar la victoria á los posibilistas. Afortunadamente estamos alerta para descubrir las intrigas de estos farsantes y, no dude «El Graduador» que como las inteligencias que sostenemos con el Sr. Romero Robledo son tan cordiales, ninguna importancia ha de conceder esta dignísima persona á las *paparruchas* que le hayan escrito, porque sabe la armonía que existe aquí entre sus numerosos amigos y la importancia y prestigio que gozan en el país.

Si D. Rafael Viravens y Pastor no acudió en 1868 al llamamiento que le hizo la Junta revolucionaria, no crea «El Graduador» que fué porque temiese á los acuerdos de aquella, sino á las iras del diablo que, suelto por esas calles y seguido de *turbas infernales*, vomitaba veneno contra nuestro querido amigo, á quien se supusieron hechos cuya falsedad comprendió la referida Junta, pasadas las impresiones de los primeros momentos.

No bien trascurrió un mes del movimiento revolucionario, el Sr. Viravens se presentó en Alicante, y lejos de merecer reprobación alguna de las autoridades constituidas, fué objeto del respeto de éstas y de la consideración de los individuos de la referida Junta, quienes comprendiendo la inocencia de nuestro amigo, le ofrecieron su protección y la seguridad de su persona que no fué ofendida por nadie en los siete años de la revolución de Setiembre.

Queda así contestado un suelto de seis líneas que nos dedica ayer el diario posibilista.

Llamamos la atención de la Comisión provincial acerca del expediente que se ha

pasado por el señor Gobernador para su informe, relativo á una reclamación interpuesta por varios regantes de la rambla de la *Sarganella*, término de Castatalla, contra sentencias del Jurado de aguas de esta huerta y acuerdos del Sindicato dictados dentro del círculo de sus atribuciones, cuyo asunto está resuelto por sentencias de 16 y 29 de Noviembre de 1847, dictadas por el Consejo provincial en expedientes contenciosos administrativos y por resoluciones del señor Gobernador de acuerdo en la sección de Fomento.

Dijo «El Graduador» que el Sr. Viravens visitaba tres veces al día la casa del señor D. Rafael Terol. Nosotros negamos esto en absoluto; y avergonzado ayer el diario posibilista porque le descubrimos tantas falsedades, afirma que nuestro amigo ha visitado al Sr. Terol. Es verdad, el día de San Rafael estuvo á felicitarle, y creemos que hace unos días lo hizo también para interesarse por su salud, algo quebrantada.

Quede sentado, pues, que las visitas del Sr. Viravens al jefe de los constitucionales, no se verifican tres veces al día como tan inexactamente aseguró el colega, sino se hacen y se repiten cuando lo exigen los deberes de la amistad y de la cortesía.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Dice un colega que son muchos los comités moderados que han contestado ya á la circular electoral de la Junta directiva, mostrando su conformidad:

Hé aquí un Lázaro que los conservadores dejaron muerto y que los fusionistas lograrán resucitar.

La denuncia del día.
Ha correspondido á *El Tribuno Español*, diario democrático que se publica en la Habana. Todo en nombre de la libertad. Un diario muy ministerial dice que con esta denuncia van cuarenta.

¡Atiza!
Y corrian los tiempos fusionistas.

De un periódico ministerial:
«Hoy ha firmado el señor Ministro de la Gobernación algunos nombramientos de alcaldes, entre ellos el de Rivadavia (Orense).»
En pleno periodo electoral.
Siga la broma y viva la legalidad.

Los periódicos democráticos se escandalizan porque el Gobierno no ha mandado encausar al Cardenal Arzobispo de Toledo.
¡Qué liberales son los demócratas!

Dice *El Demócrata*:
«Pues la nación tendrá que salvarse á sí misma, ni más ni menos que la Francia de 1789 y 1793.»
Yá van asomando la oreja.
Poco á poco dará su efecto la liberalidad del gobierno fusionista.

Dice *La Gaceta Universal*:
«Título de uno de los artículos de *El Cronista* «El olmo no dá peras.»
«Es el árbol de los conservadores.»
Y contesta *El Cronista* con mucha gracia y oportunidad:

«Con el mismo derecho podríamos decir que el alcornoque es el árbol de los fusionistas.»

Plan de campaña de los posibilistas y progresista-democráticos en las futuras Cortes:
1.º Apoyar la situación actual contra los conservadores.
2.º Apoyar una situación constitucional para contra la fusión.
3.º Apoyar una situación monárquico-democrática contra los constitucionales puros.
4.º Procurar que la situación monárquico-democrática caiga del lado de la libertad.

Atención:
«El alcalde de Nivar (Granada) ha instalado la única taberna que existe en el pueblo en el local que ocupa la escuela de niñas.»
No conozco al alcalde, pero conozco al partido.

En la circunscripción de Valencia lucharán unidos en las próximas elecciones los fusionistas y los posibilistas.

Los candidatos de esta coalición son los señores Chapa y Abarzuza.

No sabemos si la coalición de fusionistas y republicanos se extenderá también al distrito de Sagunto; pero si allí también existe, podrá exclamar el general Martínez Campos:

¡Lo que vá de ayer á hoy!

SECCION OFICIAL.

El *Boletín oficial* de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. y AA. RR., la Serenísima Señora Princesa de Asturias é Infantas, continuaban en el Real Sitio de San Ildeonso sin novedad en su importante salud.

Anuncio de la Dirección general de Instrucción pública convocando á nuevos ejercicios de oposición á dos plazas de auxiliares del observatorio astronómico y meteorológico de la Corte.

Otro del hospital provincial de Valencia señalando del 4 al 12 de Agosto para el abono de los salarios vencidos á las nodrizas externas dependientes de aquel.

Otro de la Comisión provincial de esta ciudad acordando tenga lugar el día 30 de Agosto próximo la subasta de las obras de reconstrucción del puente denominado del *Notario*.

Otro del Intendente de ejército de Valencia con los precios límites para la subasta del suministro de Peñíscola.

Otro de la Administración económica de la provincia con relación de los compradores de bienes nacionales, y dándoles aviso de las fechas de los vencimientos de los pagarés.

Circular con prevenciones respecto á las cédulas electorales sobrantes.

Anuncio del Alcalde de Benisa de quedar terminado y al público el reparto de consumos y cereales para el año económico 1881-82.

NOTICIAS GENERALES.

INTERIOR.

En la Cuenca del Ebro, donde la cosecha de aceite tiene grandísima importancia, se teme una merma considerable en los productos de este año á consecuencia de la mucha aceituna que cae por la continuada sequía y fuertes calores que reinan en toda aquella comarca.

—Dice *El Tiempo*:
«Según se refería en algunos círculos políticos, la cuestión llamada de Orán puede darse por terminada, habiéndose acordado nombrar una comisión mixta que proponga las indemnizaciones que han de concederse á nuestros compatriotas de Saida y de Orán.»

—Se asegura que en el consejo del día 2 á que asistirá el Sr. Sagasta quedarán definitivamente resueltas las dos cuestiones diplomáticas pendientes; la de negociaciones con Francia y la de la Santa Sede que ocasionó la pastoral del cardenal primado.

—El ministro de Hacienda proyecta refundir en la planta inamovible del tribunal de Cuentas la sección temporal del mismo.

—El ayuntamiento de Barcelona ha acordado la construcción en el Parque de un monumento dedicado á la memoria del general Prim. Costará 125000 pesetas.

—Telégramas recibidos en la Presidencia, anuncian que sigue inspirando serios temores la grave enfermedad del contraalmirante señor Herrera.

—El *Progreso* dice que la mayor parte de los jefes y oficiales dados de baja en el ejército por sus ideas avanzadas, piensan volver á fijar su residencia en el extranjero, no esperando que sean dados de alta en el ejército.

—Leemos en el *Imparcial*:
«Empiézase á oír hablar en algunos círculos de las reformas legislativas que prepara el señor Alonso Martínez. Respecto á Código civil, aspirase á la unidad en cuanto sea posible, dejando para leyes especiales los casos que no quepan en la legislación común.»

—Tanto las noticias de Almería de origen oficial, como las particulares, dicen que las autoridades francesas, en vista de las proporciones que el movimiento de repatriación había tomado, adoptan toda clase de medidas para contenerlo, y reconocen la necesidad de ofrecer á los colonos españoles las garantías de seguridad que hasta aquí no siempre tuvieron.

Parece, en efecto, que algo ha influido ya el reclutamiento abierto por el *mairé* de Orán, ofreciendo ventajas y asegurando vidas y haciendas.

Anteayer iban alistados quinientos españoles y doscientos moros para los espartales de Saida.

GACETILLAS.

Movimiento de población.—En el día de anteayer se han inscrito en el Registro civil del

Juzgado municipal de esta ciudad, cuatro nacimientos y tres defunciones.

Miss Zæo.—Anteanoche se exhibió por vez primera en nuestro teatro Principal y ante un numeroso público que ocupaba casi todas las localidades, esta verdadera notabilidad en el funambulismo y trapecio, cuyo arrojito llega á lo insosplicable é inconcebible.

Muchos elogios habíamos leído en los periódicos que de un modo ú otro se han ocupado de la que sin exageración puede llamarse *Reina de las Hadas*, dominadora de las más pasmosas dificultades, y algo de tanto encomio atribuíamos á la natural simpatía que produce la belleza, porque Miss Zæo es encantadora. Pero la realidad, la contemplación de aquel portentoso de habilidad, destreza y arrojito que con igual serenidad y firmeza recorre por un invisible alambre toda la sala del teatro, colocado á la altura del último piso, haciendo en su centro evoluciones, cambios de posición y los más extraordinarios equilibrios, con el efecto de verla materialmente suspendida en el aire, pues aun con gemelos es difícil ver su tenue sustentáculo, que domina el trapecio puesto en movimiento con vertiginosa celeridad y á la altura del techo de la sala, que mide toda su longitud lanzada como una flecha por la *catapulta*, y su altura arrojándose como un águila desde el hueco de la lucerna, nos ha hecho contraer el corazón de asombro y comprender que todas las descripciones del mérito de Miss Zæo, por exageradas que parezcan, son pálida sombra del sorprendente efecto de sus arriesgados é incomparables trabajos, que colocan á esta funámbula á la altura donde nadie ha llegado, ni es fácil que llegue.

El público aplaudió con entusiasmo sin llegar á darse cuenta de lo que veía, pues solo con alas naturales se comprende el arrojito de Miss Zæo, y cuenta que según oímos asegurar, tiene reservados mas sorprendentes ejercicios que la precipitación con que ha sido dispuesta la primera función ha impedido se prepararan los aparatos necesarios para ellos.

En suma, Miss Zæo es un pasmo como artista aérea y un tesoro de belleza como mujer, cuyo tipo idealiza con sus elegantes movimientos y arrebatadoras posiciones que la convierten en ave atrevida y ligera que domina el aire en que fluctúa, con la seguridad misma del mortal que sobre suelo firme se asienta.

En la noche de ayer sus triunfos fueron los mismos que del día antes, y recomendamos á nuestros paisanos no dejen perder la ocasión de admirar esta maravilla, seguros de que no han de arrepentirse y de que no es fácil encuentren en la vida quien con Miss Zæo pueda competir.

Los artistas que tuvieron á su cargo las comedias que se pusieron en escena, entretuvieron agradablemente al público, mereciendo muchos aplausos.

Un ángel más.—Nuestro particular y distinguido amigo D. Cristóbal Pacheco y Vassallo, bibliotecario del Instituto provincial, ha tenido la desgracia de ver bajar á la tumba, víctima de agudísima y terrible enfermedad, á su precioso hijo que llevaba su mismo nombre, ángel de cuatro años de edad que era el encanto de sus padres.

Deploramos profundamente tan sensible pérdida, y deseamos á nuestro particular y querido amigo como á su buena y excelente esposa, la resignación necesaria para soportar tan amargo golpe, con los consuelos que para estos casos emanan solo de nuestra Santa Religión.

A comprar.—En el bazar del Sr. Maylin se acaba de recibir un nuevo surtido de jarros de cristal nieve, lámparas y vagillas.

Ama de leche.—Se desea encontrar una que críe en casa de los padres del niño, que viven en esta Ciudad, calle del Cid, número 18, advirtiéndose que al reunir excelentes condiciones obtendrá buena mensualidad.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

VARIEDADES.

REVISTA DE TOROS.

Reseña de la corrida verificada en la tarde del 30 de Julio de 1881.

Desde las primeras horas de la mañana ofrecía la población ese aspecto de animación y fiesta que origina el espectáculo nacional por excelencia. Las calles hervían de forasteros y sobre todo, la calle Mayor, era un hormiguero humano.

En todos los corrillos no se hablaba más que de la buena estampa del ganado y del mérito de los toreros que habían de lidiarlos y todos de-

seaban llegase la hora de ir á la plaza á ver defraudadas ó confirmadas sus esperanzas.

Esoto último sucedió por fortuna, como se desprende del relato que sigue, si tienen la paciencia de leerlo.

Con un lleno completo se presentó el circo taurino á los ansiosos ojos del revistero que se dirige á Vds. á la hora que en él se personó, que por cierto era bastante antes de la señalada para dar comienzo al espectáculo. Todas las localidades (y sobre esto ya hablaremos luego) se hallaban ocupadas no solo por el sexo feo, sino que tambien por bellas y elegantes niñas ostentando la tradicional mantilla blanca.

Á las cuatro y media en punto se presentó la autoridad en el palco presidencial, y despues de dar las buenas tardes á la concurrencia, como es uso y costumbre entre gentes de buena crianza, flameó el pañuelo blanco y se presentaron el Gordito y Cara Ancha al frente de sus cuadrillas respectivas, seguidos de las mulillas y de los monos sábios.

Arrojada la llave del toril y entregada por el alguacil al encargado de su puerta (es decir de la puerta del toril) sonaron los clarines y salió el primero de los de la tarde que era uno de los seis de la ganadería de D. Félix Gomez, vecino del Colmenar, que estaban aprestados al combate.

Llamábase *Escribano*, retinto oscuro, bien armado y de muchos kilos (que ya debemos introducir el sistema métrico en las revistas) y á su aparición en el ancho circo produjo tal *gindama* que todo eran corridas, sustos y espantos tal como aparece la puerta del Sol en el momento de dispararse un petardo.

Los piqueros que á toda rienda corrían, lo hacían por donde no pudieran hallar al toro, pero este salió tras de Pinto y cogiéndole malamente le dió el gran talegazo hiriéndole la *boga* que montaba.

Restableció el orden, tomó el toro cinco varas entre malas y peores de Pinto, de Colita y de Llaveró á cambio de algunos revolcones y de un potro herido y otro muerto y pasó á manos de Primito y de Bienvenido que le adornaron el morrillo con tres pares y medio muy por lo mediano.

Enteró y receloso llegó *Escribano* al último tercio de la lidia, pero Carmona, despues del brindis consabido le pasaportó con doce pases de todas layas y le propinó un pinchazo bien señalado: despues y tras tres pases más por lo superior, le segundó con una buena arrancando que derribó en tierra á *Escribano*.

Muchas palmas y merecidas.
El puntillero á la primera.

Y saltó á la arena el segundo conocido por *Culebro* y que era del mismo color que su compañero, bien armado y tambien de mucha romana.

Tomó de Pinto, de Colita y del reserva hasta nueve varas, siendo una de Colita digna de mención é hirió de gravedad tres *arres*.

Los hermanos Sanchez le adornaron con tres pares de superior calidad y pasó á entenderse con el Sr. D. José Sanchez de Campos, que despues de una brega bastante movidita como acostumbra y de doce pases le dió una buena estocada aunque algo atravesada. El diestro escuchó muchas palmas.

El puntillero tambien á la primera.
Se me olvidaba. Al salir *Culebro* se arrancó tras de no peon y saltó la valla en su seguimiento produciéndole una contusión. El Gordito y Cara-Ancha le pararon los pies con algunas verónicas y navarras que les valieron aplausos.

Segun rezaba la cédula personal del tercero, se llamaba *Sortijo*, y sus señas particulares eran: negro listón y corni-abierto.

Saltó como el anterior la barrera y tomó cinco varas de los de tanda y del reserva, sin mucho coraje, matando un *clavileño*.

Bienvenido y Morenito le clavaron dos pares y medio de palos muy aceptables y Carmona le mandó á la eternidad con esta faena; tres pases naturales y uno de pecho que le prepararon para un pinchazo cogiendo hueso: dos pases más de telón y otro cambiando y otro pinchazo sin soltar; otros cuatro pases y otro pinchazo y por último una media estocada á volapié, muy buena de la que se echó para no levantarse más. Séale la tierra ligera.

El Gordito, en una vez que estuvo al quite corrió gran riesgo de ser cogido por la fiera, librándose gracias á su pericia consumada y á su sangre fría.

Lo mismo que Cúchares, es decir *Curro*, se llamaba el cuarto de la tarde que era retinto claro, de buena cuerna y de muchos piés.

Fuentes, Colita y Llaveró (este Llaveró creo que es el reserva y es muy malo) le tentaron el bulto en seis ocasiones, de las que se vengó

Curro, pateándoles de firme á hiriendo malamente una *espátula*.

Solo dos pares, pero buenos, le clavaron Primito y Bienvenido, y Cara-Ancha le envió á la carnicería despues de la mar de pases, con un intento de mete y saca, un pinchazo soltando y una estocada hasta mojar los dedos, un tantico tendida. El puntillero le levantó á la primera y acertó á la segunda.

Quando leimos el nombre de *Lloron* que llenaba el quinto, creimos que saldría algun toro flojo y macilento. Pues no señor, *Lloron* era un magnífico bicho retinto oscuro, bien puesto y de muchos piés.

Colita y Pinto mojaron siete veces la pluma en el tintero de *Lloron*, pero no lo hicieron sino á cambio de algunos porrazos mayúsculos, en uno de los cuales estuvo al quite Carmona con una oportunidad que le valió grandes aplausos y de sacar herida una *alimaña*.

Pedro y Manuel Sanchez le pusieron dos pares de rehiletos á la media vuelta el uno y el otro al relance, como nos manda la Santa Madre Iglesia, y Carmona le quitó de en medio con una corta con tendencias á atravesar, acertando á la primera el Jaró.

Este toro saltó tambien la barrera y durante la suerte de banderillas y con ocasión de estar todos distraidas mirando á cierto torero de esta capital que se llama Salaito que solicitaba de la presidencia permiso para clavar un par de rehiletos, cogió malamente á un banderillero junto á la barrera, produciéndole algunas heridas entre las que se cuenta una en la cara de alguna gravedad.

Accediendo á los deseos del público, el Gordito le clavó un par de banderillas de rechupete é intentó ponerle otro par en la silla, aunque no lo consiguió, por no hacer por él el toro.

Y hete ya que asoma por el agujero el último de los de Gomez, llamado *Ojinegro*, que ostentaba como sus compañeros, y ahora me acuerdo de decirlo, los colores de la casa que son turquí y blanco, el cual era retinto y de buena estampa, aunque parecia jóven imberbe.

Tomó sin mucha codicia siete varas de los de ahupa y los derribó en casi todas las varas. En uno de los pocos porrazos del reserva dichoso, Cara-Ancha coeó al toro, á nuestro juicio, sin qué ni para qué.

Dejó tendidas en la arena dos sombras que parecían caballos.

Los chicos le prendieron cuatro pares y Cara-Ancha le despachó con una faena que no pudimos ver porque todo el mundo se levantaba.

Tambien se me había pasado decir que el Gordito vestía de rojo y oro y Cara-Ancha de verde pálido y negro, pero ya está dicho.

En resumen.

La entrada un lleno y aquí debemos hacer constar el gran abuso que se llevó á cabo en la plaza. Sea porque se vendieran mas entradas de sombra de las que caben en la circo, sea que los aposentadores no supieran su obligación, sea por lo que sea, el caso es que muchas personas que tenían localidad no pudieron ocuparla, que otros que las pudieron ocupar casi no pudieron ver la corrida por permitirse la colocación de gente donde no debe permitirse, que los que tomaron palco lo vieron invadido y en fin, que la gente se quejaba, y con razón, de que despues de apoquinar el parné se le engañara de tal manera, no pudiendo estar relativamente con comodidad, ni ocupar el asiento á que la contraseña les daba derecho. Y basta y que se corrija eso esta tarde.

La presidencia, apurando á unos toros y dejando á otros sin el suficiente castigo.

Los toros en general han cumplido: pero los picadores se escudaban con los caballos para no cumplir su obligación. Esto pasó en esta corrida por la mala dirección de *abajo* y lo tolerancia de *arriba*.

Los chicos, trabajadores en la brega y no sin fortuna pareando.

Los matadores acertados.

El servicio de plaza y de caballos malísimo.

Para cuando son las multas.

Hasta la otra.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

PLAZA DE TOROS.—Gran corrida de toros de muerte para hoy domingo á las cuatro y media de la tarde.

Entrada general: Sombra 13 reales. Sol 9 idem.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

A L I C A N T E.

Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D. Luis Mas y Font.

Curación radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparación que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desaparece la inapetencia recordando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y más años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, mas maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Únicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.



**LEGÍTIMAS
MÁQUINAS AMERICANAS**

PARA COSER,

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, A L I C A N T E.

DOBLE MAGNESIA

INCALCÁREA, AEREA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA.

preparada por

DON JOSE SOLER,

Para curar la indigestion, la irritacion, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, superabundancia de bilis, flatos, ácidos del estómago, mareo en la navegacion, retencion de orina, arenas ó piedra en la vejiga, estreñimiento, cólicos, etc., etc.

Botica, plaza de San Cristóbal, Alicante.

Ninguna preparacion de las que hasta ahora se han formado con este medicamento ha llamado tanto la atencion general como la doble magnesia incalcárea, aerada, antibiliosa y perfeccionada ni ofrecido mejores resultados, tanto por formar una bebida muy agradable, refrigerante y diurética como por los resultados obtenidos y reconocidos desde mucho tiempo, careciendo del inconveniente del subcarbonato de magnesia, el cual por ser insoluble se le forma precipitados, que se espelen con mucha dificultad.

Esta combinacion quimica es muy soluble y obra con mejor éxito, siendo muy recomendable en todas las indisposiciones arriba citadas.

Para su uso véase el prospecto, que acompaña. la Magnesia doble preparada por el Sr. Soler ee altera cualquiera que sea el tiempo trascurrido, con tal que el frasco esté bien cerrado

FARMACIA

de D. Juan Rodriguez Hernandez,

calle Mayor, número 22, A L I C A N T E.

Aceite de higado de bacalao emulsionado por la pancreatina

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la más rica mantequilla de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenian que hacer uso del aceite de higado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros partes han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceite de higado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerle agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

Tambien se encuentran en esta oficina las píldoras al aceite de higado de bacalao á la pancreatina y los polvos de la misma base, y los aceites de higado de bacalao completamente púncoloro, de Hog id. id. de Pierre Moller eldesinfectado y ferruginoso de Chevirol el moreoclaro d Jeon.—44.

A las señoras embarazadas,

PEZONERAS FAJARNES.

Único y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.

DEPOSITO.—Farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor 22, Alicante, y en las principales farmacias de España.

Cada caja contiene un par de pezoneras con la instruccion para su uso.

Precio, 20 rs. caja.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, A L I C A N T E.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases, biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, canulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc. sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasla amara, suspensorios de algodón, hilo y seda, hilas formes é informes, cuenta-gotas, p zonerás, sacacalches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinces para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para haños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oidos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Cura anti séptica de Lister. Aguas minero-medicinales. Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra.

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRE IO DEL FRASCO, 4 REALES.

VACUNA INGLESA

Farmacia Rodriguez Hernandez mayor 22

Estraida directamente de la vaca y procedente del Instituto Real de Vacunacion de Londres, se acaban de recibir en este establecimiento gran número de tubos de la Linfa Vacuna.

PRECIO.—40 reales tubito.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y sutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria. Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigrera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camaras.

MAYOR, 26. MAYOR, 26.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, A L I C A N T E.

Limonada purgante de Citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por eso merece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del día, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo, con lo cual puede cualquiera disponer al momento la limonada de citrato de magnesia.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.